

INFORME DEL TRABAJO FINAL

Datos:

Estudiante: **Natalia Camargo Melo**

Tipo de trabajo: Monografía

Título: *“Aproximaciones a los roles del género femenino y su relación con los factores de riesgo, (en el departamento de Rivera)”*

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Anabel Beniscelli

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Gustavo Daniel Conde

Período solicitado para Lectura Pública: Setiembre 2015

1-. Aspectos Formales:

La monografía se ajusta correctamente a los requerimientos formales de presentación de un trabajo final de grado. La redacción, ortografía y sintaxis es adecuada. . Las referencias bibliográficas cumplen con las exigencias de las normas APA. Las citas por momentos son excesivas y no permiten una lectura fluida del texto

2- Articulación teórica:

Relevancia del tema elegido.

El tema elegido tiene pertinencia social, es relevante y merece ser abordado desde la disciplina. La situación de las mujeres en el departamento de Rivera no es abordada con frecuencia en la medida que existe una tendencia a pensar los problemas sociales desde la capital del país.

Nivel de análisis y discusión

Se aprecia un campo de análisis amplio para una aproximación a los roles del género femenino en el departamento de Rivera, incluso se recogen testimonios de mujeres que permiten ejemplificar algunos aspectos relativos a la temática. Sería interesante incursionar en la relación de la autora con la temática y su implicación.

Nivel de sistematización e integración

El recorrido teórico- conceptual sobre la perspectiva de género, las nociones de patriarcado, desigualdad, estereotipos sexuales, para luego comprender, identificar y relacionar cómo estas nociones influyen en los roles del género es una tarea que excede los límites de una monografía. Sin perjuicio de ello, el anclaje en una realidad local permite acotar los objetivos propuestos. De todos modos, las categorías teóricas iniciales por momentos no resultan tener el carácter explicativo deseado o por lo menos no resulta tan sencillo relacionar la realidad de las mujeres de Rivera con análisis macro sociales. Sin duda, esta tensión entre lo local y lo universal es de los aspectos más frágiles de la monografía

Claridad conceptual en la presentación y desarrollo de la temática.

Los conceptos son presentados en forma adecuada y clara, pero pueden sufrir una cierta dificultad por el exceso de citas en la escritura.

Consideración final:

La comprensión de los procesos sociales requiere un anclaje en el campo de intervención en donde el investigador implicado construye su praxis. La autora de la monografía lo percibe cuando elige remitirse a las mujeres del departamento de Rivera. Algunas de las conclusiones deberían confrontarse con una investigación local en la que pudieran confirmarse las hipótesis que se consignan en este trabajo.